

LOUSAME Y NOIA

Miembros de Protección Civil se especializan en la lucha contra el fuego

Un total de 19 voluntarios de ocho agrupaciones de Protección Civil de la provincia, entre los que se encontraban varios miembros de los equipos de Lousame y Noia, participaron ayer en Negreira en un curso de segundo nivel de prevención y lucha contra los incendios urbanos y forestales. La actividad se desarrollará los sábados y domingos de este mes y constará de 39 horas lectivas.

BARBANZA

El Sergas adjudicó el servicio de limpieza de los centros de salud

El Servicio Galego de Saúde acaba de adjudicar a la empresa Serlym Galicia el servicio de limpieza de varios centros de atención primaria de la comarca de Barbanza. El contrato supondrá una inversión de 289.250 euros (sin IVA), e incluye además la realización de tareas de jardinería, limpieza extraordinarias, así como la dotación de diversos medios materiales.

La Xunta aumentará los fondos de ocho bibliotecas municipales

Un total de 155 municipios gallegos recibirán este año ayudas para poder dotar a las bibliotecas y centros de lectura municipales de las últimas novedades editoriales publicadas en lengua gallega. En la comarca se beneficiarán de esta medida las instalaciones de Boiro, Carnota, Muros, Outes, A Pobra, Porto do Son, Rianxo y Ribeira, que también recibirán una subvención para actualizar las colecciones bibliográficas.

DIPUTACIÓN

Abierto el plazo para pedir ayudas para las entidades culturales

Hasta el próximo 27 de abril estará abierto el plazo que ha establecido la Diputación para que las entidades culturales sin ánimo de lucro puedan solicitar una ayuda al gobierno provincial. El dinero que reciban puede destinarse tanto a las actividades que realiza el colectivo, como a inversiones, organización de festivales y conciertos, así como a la puesta en marcha de iniciativas en museos.

SE NECESITA

cocinero/a
para restaurante en Boiro

T. 627 539 673

El proyecto didáctico «A vila do mañá» se dará a conocer en la Bienal de Venecia y en Viena

La iniciativa urbanística, que comenzó en Rianxo, ha sido reconocida en Pontevedra

A. GERPE

RIBEIRA / LA VOZ

El proyecto didáctico de carácter urbanístico *A vila do mañá*, creado y dirigido por la arquitecta Sandra González, que se estrenó en Rianxo en diciembre del 2016, comienza a recoger sus frutos. Se trata de una innovadora iniciativa en la que ciudades y villas se convierten en tableros de juegos y laboratorios de experimentación para que los jóvenes aporten su mirada sobre los espacios en los que viven. Esta singu-

lar propuesta se dará a conocer en el pabellón virtual de la Bienal de Venecia del próximo mes.

También se divulgará en Viena, concretamente en el congreso sobre los niños en la ciudad.

Mención en Ludantia

La dimensión internacional de *A vila do mañá* es un paso más en un largo recorrido que también ha sido reconocido en Pontevedra. Concretamente, la iniciativa ha recibido una mención especial en la primera Bienal Internacional de Educación en Arquitectu-

ra para la Infancia y la Juventud que se desarrolla en una ciudad cuyo modelo urbanístico sirve de ejemplo en diversos continentes.

La arquitecta se mostraba ayer satisfecha por la buena acogida de un proyecto educativo que, como explica, pretende tanto «acercar la arquitectura a los niños como llevar a los arquitectos a los niños. Que interactúen con ellos, que se produzca un intercambio de conocimiento».

Mediante juegos en los espacios urbanos, *A vila do mañá* busca conocer cómo ven los jóve-

nes el lugar en el que residen y, al mismo tiempo, cómo lo quieren. Se trata, afirma Sandra González, de «generar un sentimiento de ciudad». La arquitecta asegura que es preciso que los ciudadanos recuperen los espacios comunes: «Los centros urbanos tienen que ser para las personas».

En la comarca, la experiencia se ha desarrollado, además de en Rianxo, en A Pobra y en Ribeira. Precisamente, en la bienal pontevedresa de Ludantia se presentará el libro con el trabajo realizado en la capital barbanzana.

PROTESTA

Los jubilados volvieron a pedir una subida «dignas pensiones»

Los jubilados pobrenses volvieron ayer a salir a la calle para reclamar una subida «dignas pensiones». Después de concentrarse delante del centro social del municipio, iniciaron una manifestación que les llevó a recorrer parte del casco urbano y que finalizó en los jardines de Valle-Inclán. La protesta contó con el respaldo del PSOE, BNG y Nós Pobra. También en Ribeira hubo una concentración por este mismo motivo, que tuvo lugar en la plaza del Concello. FOTO CARMELA QUEJEIRO



OBITUARIO

María José Gago (Ribeira, 1964)

A muller á que non achicou ningún temporal

RIBEIRA / LA VOZ

Co himno dorneiro como bandeira, María José Gago navegaba «vento en popa, con jalerna ou en calmada». A vida non lle puxo as cousas de cara, pero non houbo temporal capaz de achicala.

Sociable e alegre, como a lembran os máis achegados, María José Gago foi das que levantou a pañoleta dorneira dende os seus inicios. Primeiro coa peña Os Petóns, para integrarse posteriormente nas Parrochiñas e, ultimamente, en Cajaboi Island.

Casada con Antonio Callón, impulsor da escola de vela da Real e Ilustre Cofradía da Dorna, María José Gago era unha das integrantes da tripulación e, por exemplo, asistiu coas naves dorneiras ao Encontro de Embarca-



María Gago, no encontro de embarcacións de Combarro. CEDIDA

cións Tradicionais celebrado en Combarro.

Nai de Andrea e Antón, esta ribeirense, que nunca escatimou esforzos para acadar as metas

que se propuxo, faleceu a noite do venres aos 54 anos. Onte, lembrándoa, afirmaban os seus seres máis queridos que «no se va quien muere, sino quien te olvida. Nunca te olvidaremos».

Serán moitos os que a teñan presente porque durante a súa vida dedicouse a repartir alegría e o seu sociable carácter permitiulle granxearse amizades de moi distinto signo.

Durante uns anos rexentou unha tenda na que hoxe é a rúa Galicia e ultimamente agasallaba aos seus achegados cos traballos de calceta e costura que tanto lle gustaba facer.

Será enterrada hoxe no cemiterio do Bo Pastor de Castiñeiras. Sairá do tanatorio Los Dolores ás 16.30 horas.

El Concello de Ribeira descarta el traslado del mercadillo

RIBEIRA / LA VOZ

El Concello de Ribeira encargó la realización de un estudio con el fin de analizar la viabilidad de un posible traslado del mercadillo semanal de los sábados, lo que permitiría crear un flujo de ciudadanos entre la plaza de España y la calle Canarias, entre otras. Sin embargo, el alcalde, Manuel Ruiz, señaló que, al menos por ahora, se descarta realizar cambios.

Las alternativas fueron analizadas en la junta de portavoces, donde se plantearon dudas sobre la mejoría que reportaría un posible traslado.

También pesa, indicó Ruiz Rivas, el hecho de que la ciudad está inmersa ahora en una gran transformación.